

Dr. Gerhard Saam

Die berufsständischen Versorgungswerke ehren in Herrn Dr. Gerhard Saam ein um das berufsständische Versorgungswesen der Freien Berufe hochverdientes ehemaliges Mitglied des Rechtsausschusses ihrer Arbeitsgemeinschaft.

Dr. Gerhard Saam trat 1978 als Justitiar in die Dienste der Ärzteversorgung Westfalen-Lippe und wurde noch im gleichen Jahr zum stellvertretenden Geschäftsführer des Versorgungswerks berufen. Von 1991 bis März 2009 war er Geschäftsführer und Justitiar dieses Versorgungswerks, dessen Entwicklung er entscheidend mitgeprägt und gestaltet hat.

Seine Erfahrungen im Verwaltungs- und Satzungsrecht stellte Dr. Saam auch den westfälisch-lippischen Versorgungswerken der Zahnärzte und der Apotheker als Berater zur Verfügung. Er engagierte sich mit großem persönlichen Einsatz für die Gründung und den Aufbau der Ärzteversorgung Land Brandenburg, insbesondere an der Ausarbeitung der Satzung und an der Gestaltung des Verwaltungsaufbaus wirkte er mit, dem Verwaltungsausschuss gehörte er von 1992 bis 2006 als Mitglied an. Für seine Verdienste um den Aufbau dieses Versorgungswerks wurde Dr. Saam 2004 mit dem Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland ausgezeichnet. Sein langjähriger engagierter Einsatz für die Ärzteschaft insgesamt wurde 2004 mit der Verleihung des Ehrenzeichens der Deutschen Ärzteschaft gewürdigt.

Dem Rechtsausschuss der ABV gehörte Dr. Gerhard Saam von 1992 bis 2008 an, von 2000 bis 2008 war er dessen stellvertretender Vorsitzender. Aufgrund seiner hohen fachlichen Kompetenz und seiner engagierten Mitarbeit war er an der Vorbereitung vieler Entscheidungen maßgeblich beteiligt. Bereits vor seiner Wahl in den Rechtsausschuss unterstützte er dessen Tätigkeit durch die Mitwirkung in verschiedenen Unterarbeitskreisen. Von 2000 bis 2004 war er Sprecher des Arbeitskreises „EDV“, der im Jahr 2000 erstmalig vom Vorstand der ABV berufen wurde.

Die berufsständischen Versorgungswerke danken Herrn Dr. Gerhard Saam für sein Engagement in ihrer Sache und verleihen ihm die vom Vorstand der ABV aus Anlass des 20. Jahrestages der Wiederkehr der Gründung der ABV (1998) gestiftete Ehrenschaale.

Leipzig, den 14. November 2009

Dr. Ulrich Kirchhoff

- Vorsitzender -